



HAY TAMALES

ATIZAPÁN. Para este Día de la Candelaria, la familia Navarro preparó más de 400 tamales exóticos, una tradición desde hace 50 años para estos vecinos de la Colonia López Mateos. Además de los sabores tradicionales, hoy ofrecerán unos tamales de dulce con choco.



Víctor Zubieta

reformaciudad

ciudad.reforma.com

CIUDAD

MARTES 2 / FEB / 2021 / tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: **NUBLADO** MÍN. 6°C MAX. 24°C

NO CIRCULA ROSA ■ 7 y 8 ■ VERIFICAN ■ 5 y 6 ■ 7 y 8

Durante febrero, el Gobierno de la CDMX ofrece descuento del 6% en el pago anualizado del impuesto predial

A pedir por la salud

La vestimenta del Niño Dios cambia cada año y la pandemia impactó en la tradición, pues los trajes de doctores, enfermeros y demás detalles alusivos al Covid-19 son los más solicitados. **PÁGINA 2**

Quedan sin ejercer 30 mil millones autorizados para CDMX en 2020

Dejaron escapar 45% de fondos federales

Prioriza Gobierno gasto para obras de movilidad e infraestructura

VÍCTOR JUÁREZ

En un año particularmente bajo de gasto a nivel nacional, de los recursos federales destinados a la Ciudad de México sólo se ejercieron 55 por ciento, de acuerdo con el Gobierno capitalino.

Dentro del portal de Datos Abiertos del CDMX, la base "Recursos federales transferidos" refleja que de los 58 mil 415 millones de pesos originalmente destinados a la Capital, la cifra se modificó a 26 mil 508 millones y, de estos, la última cifra de ejercicio reportada es de 28 mil 534 millones, 54.3 por ciento del total.

Buena parte de estos recursos fueron para obras de gran importancia, como la ampliación de la Línea 12 del Metro, obras del Tren Interurbano o la adquisición de autobuses.

En tanto, de los 10 mil 276 millones que ejercieron las alcaldías, más de la mitad

(5.7 mil millones) correspondieron a Gustavo A. Madero, Iztapalapa y Tlalpan.

Los rubros de mayor inversión correspondieron a Transportes y vialidades, Agua y saneamiento, Urbanización, Educación y seguridad, mientras que los de menor inversión fueron Salud, Vivienda, Deporte, Cultura y Turismo, Comunicaciones y Asistencia Social.

La mayor parte de los recursos ejercidos quedó dentro de la clasificación de Otros proyectos, con más de 8 mil millones de pesos, donde se incluyen las obras de Línea 12, con 5 mil 55 millones de pesos ejercidos por el Gobierno local.

El siguiente rubro de mayor gasto, Transporte y Vialidad, con 5 mil 400 millones de pesos, incluye la adquisición de autobuses nuevos para sustitución, así como la ampliación del Tren Interurbano; mientras el Gobierno central ejerció 5 mil millones de pesos, alcaldías como Coyoacán o Tlalnepantla reportaron cero uso de recursos en esta materia.

En Agua y saneamiento, el Gobierno capitalino ejerció 3 mil 197 millones de pesos

Los recursos nunca sobran

Aportaciones de recursos federales aplicados en la CDMX.

FONDO	MONTO
Programas Regionales	\$15,499,192
Fortalecimiento Financiero	50,999,999
Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal	53,353,508
Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas	84,049,761
Proyectos de Desarrollo Regional	84,556,094
Aportaciones Múltiple Infraestructura Educativa Básica	135,401,366
Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios	186,961,538
Metropolitano	213,321,898
Sin especificar	27,710,257,982
TOTAL	28,534,401,338

sos para sustitución de líneas, redes y tuberías; mientras que Iztapalapa y Xochimilco registraron el mayor uso de recursos en esta materia, con 585 y 234 millones de pesos, respectivamente.

Para Urbanización, el siguiente por monto de recursos ejercidos, 3 mil 300

Con prioridad

Así fueron ejercidos los 28 mil millones de pesos de fondos federales en 2020.

ENTE	MONTO
CDMX	\$18,258,130,000
IZP	2,609,317,403
TLP	1,715,702,738
GAM	1,367,964,807
BU	860,159,743
CUH	645,046,523
XOC	534,588,564
TLH	534,306,804
ÁO	477,614,721
MC	466,146,897
M. ALTA	269,165,130
COY	185,425,604
IZC	177,216,549
AZC	146,456,844
CUJ	138,775,548
VC	107,080,907
MH	41,300,557
TOTAL	28,534,399,339

millones de pesos, el mayor ejecutor de gasto no fue el Gobierno capitalino, sino Tlalpan, con más de mil 225 millones, principalmente para un proyecto etiquetado como "Servicios"; le sigue GAM, con 778 millones. Azcapotzalco y Coyoacán reportan cero proyectos en la materia.

Considera ÁO cremar 24 horas

Covid-19

ALEJANDRO LEÓN

Debido a la demanda por la crisis sanitaria de Covid-19, los encargados del horno crematorio de la Alcaldía Álvaro Obregón analizan dar servicio las 24 horas del día.

Por ahora, son cremados de seis a siete cuerpos de 07:00 a 22:00 horas, de lunes a domingo.

El 90 por ciento de las cremaciones están relacionadas con defunciones por Covid-19.

José Piña, director de Protección Civil de la Alcaldía, explicó que mantener el horno encendido las 24 horas les permitirá incrementar el número de incineraciones al día, de 15 a 16 cuerpos.

"Entre más caliente está el horno, se va a eficientar el tiempo de cremación. Entonces, lo que queremos es que ese horno se mantenga prendido las 24 horas, salvo los horarios de mantenimiento, para que podamos apoyar en esta fase de cremación de cuerpos Covid".

"Con la finalidad de que el horno no se apague, no se enfrie y el proceso nuevamente de cremación sea más tardado", explicó Piña en entrevista.

Reabre L-3; añoran L-2

AMALIELY MORALES

A paso apresurado, usuarios del Metro salieron ayer de la entrada ubicada a un costado de la Iglesia de San Hipólito para abordar unidades emergentes con dirección a Toreo o Tlaxqueña, durante la reapertura de la Línea 3 del Metro.

Fueron 23 días los que la ruta que corre de Indios Verdes a Universidad estuvo cerrada.

Al retomar actividad, el escenario más común entre pasajeros fue el de la confusión, pues más de uno asumió que también reanudaba servicio la Línea 2.

"Todos nos estábamos confiando en que ya estaban abiertas todas las líneas y, ahora, hay que buscar transporte para nuestro destino", dijo Judith al salir de la estación Hidalgo.

PIDEN DIÁLOGO CON SHEINBAUM

Representantes del sector restaurantero pidieron que Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno, encabece las reuniones con ellos para acelerar la resolución de las peticiones pendientes, como la ampliación de horario.

Selene Velasco



Especial

Nueva vida

Vecinos de la GAM denunciaron maltrato animal hacia una boxer.

■ "Milagro" fue llamada una perrita con la piel pegada a las costillas, sed y hambre que fue rescatada del maltrato que vivía en el animal en Colonia San Pedro El Chico, en GAM.

■ Esto fue reportado a la línea contra el Maltrato Animal 55 5533 5533 del Consejo Ciudadano.

Viridiana Martínez

avisos
Encuentralos en la página 4
55-5140-5140

reforma.com/reapertura3

La Línea 3 del Metro opera por ahora con 15 trenes.

José Luis Ramírez



ALZAN LA VOZ. Vecinos de las colonias Granada y Ampliación Granada exigen opinar sobre las modificaciones al Plan Parcial.

Angel Delgado

Rechazan vecinos de MH aval para 4 hoteles

ALEJANDRO LEÓN

Debido a que no fueron consultados para el cambio de uso de suelo que permite la construcción de cuatro hoteles en Granada y Ampliación Granada, en la Alcaldía Miguel Hidalgo, vecinos bloquearon por momentos la Avenida Molierre.

La propuesta de cambio de uso de suelo fue aprobada el viernes por la Comisión de Desarrollo y Infraestructura Urbana del Congreso de la CDMX y el proyecto aún debe ser discutido en el Pleno.

El vecino Iván Guerra explicó que autoridades han planteado que el proyecto hotelero busca una reactivación económica para el sector turístico, pero cuestionó que, debido a la pandemia, sería tardado materializar las obras y señaló que otros se-
tores económicos también necesitan apoyo.

Iván Guerra, vecino de la MH
■ (El Plan Parcial) nos lo detienen, nos lo congelan, esa es la bronca, ya está hecho, lo tienen que poner a publicitación de los vecinos para aprobarlo y no lo ponen".

tores económicos también necesitan apoyo.

Asimismo, criticó que,



Colonos temen falta de servicios, como agua potable, entre otras afectaciones con los cambios de uso de suelo aprobados. Con dicho Plan Parcial, los colonos pudieron ampararse frente a obras como los hoteles, acotó.

Al respecto, personal de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México (Seduv) desde 2017.

Apuntó que debido a que a la Seduv se le venció el tiempo para que el Plan Parcial sea emitido, se tendría que reiniciar el proceso.

Angel Delgado